
CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS

CAMPUS LEOPOLDINA

COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA DE COMPUTAÇÃO

ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA DE
COMPUTAÇÃO DO CEFET-MG/CAMPUS LEOPOLDINA N° 38/2022

Às quinze horas e vinte e nove minutos do dia vinte e oito de setembro de dois mil
e vinte e dois, na sala 1-209 do CEFET- MG Campus Leopoldina, reuniram-se pre-
sencialmente os servidores Anderson Grandi Pires, Luan Soares Oliveira, Luís Au-
gusto Mattos Mendes, Luís Cláudio Gamboa Lopes, Michele Ribeiro Fidelis,  sob a
Presidência da Coordenadora do Curso de Engenharia de Computação, a Profes-
sora Gabriella Castro Barbosa Costa Dalpra, para tratar dos seguintes assuntos em
pauta: 1) Aprovação da Ata da 37ª reunião; 2) Recomposição do NDE; 3) Indi-
cação de novo Coordenador para o EIXO 11 – Sistemas Inteligentes; 4) Apre-
ciação e aprovação de pré-proposta de TCCI da aluna Amanda Ozava Fernan-
des; 5) Proposta de Resolução com definição de prazo para entrada com pe-
dido de segunda chamada de disciplinas; 6) Aprovação dos Planos de Ensino
das  disciplinas:  Gestão  Ambiental;  Psicologia  Aplicada  as  Organizações;
Controle  Automático  I;  Controle  Automático  II;  Fundamentos  Matemáticos
para Controle e Automação; Laboratório de Controle Automático I; Sistemas
Digitais e Análise de Circuitos Elétricos; 7) Aprovação do Regulamento para
preenchimento dos Planos Didáticos; 8) Validação das solicitações das corre-
ções dos Planos Didáticos pelos Coordenadores de Eixo; 9) Apreciação do
novo PPC e 10) Informes. A Prof.ª Gabriella começou a reunião dando as boas-
vindas aos presentes, leu os pontos de pauta e perguntou se poderia colocar como
teto da reunião às 17h30min. Todos foram a favor, porém a Presidente pediu a in-
serção do ponto  Aprovação de três Planos de Ensino de Tópicos Especiais:
Tópicos Especiais em Sistemas Inteligentes: Robótica Móvel; Tópicos Espe-
ciais em Redes e Sistemas Distribuídos: Introdução à Internet das Coisas e
Tópicos Especiais em Prática Profissional e Integração Curricular: Metodolo-
gia, Inovação e Propriedade Intelectual. Esse tópico ficou como o quarto, deixan-
do a pauta da seguinte forma: 1) Aprovação da Ata da 37ª reunião; 2) Recompo-
sição do NDE; 3) Indicação de novo Coordenador para o EIXO 11 – Sistemas
Inteligentes; 4) Aprovação de três Planos de Ensino de Tópicos Especiais:
Tópicos Especiais em Sistemas Inteligentes: Robótica Móvel; Tópicos Espe-
ciais em Redes e Sistemas Distribuídos: Introdução à Internet das Coisas e
Tópicos Especiais em Prática Profissional e Integração Curricular: Metodolo-
gia, Inovação e Propriedade Intelectual;  5) Apreciação e aprovação de pré-
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proposta de TCCI da aluna Amanda Ozava Fernandes; 6) Proposta de Resolu-
ção com definição de prazo para entrada com pedido de segunda chamada de
disciplinas; 7) Aprovação dos Planos de Ensino das disciplinas: Gestão Am-
biental; Psicologia Aplicada as Organizações; Controle Automático I; Contro-
le Automático II; Fundamentos Matemáticos para Controle e Automação; La-
boratório de Controle Automático I; Sistemas Digitais e Análise de Circuitos
Elétricos; 8) Aprovação do Regulamento para preenchimento dos Planos Di-
dáticos; 9) Validação das solicitações das correções dos Planos Didáticos pe-
los  Coordenadores  de  Eixo;  10)  Apreciação  do novo  PPC e  11)  Informes.
Como ninguém se manifestou, a pauta foi aprovada por unanimidade. Passando
para o ponto 1) Aprovação da Ata da 37ª reunião: A Presidente compartilhou com
os presentes a ata e após todos procederem a leitura, a mesma foi aprovada com
cinco votos a favor e uma abstenção, do Prof. Anderson. No próximo tópico 2) Re-
composição do NDE: A Presidente informou que a composição do Núcleo Docen-
te Estruturante (NDE) pode ser alterada a qualquer momento desde que tenha a in-
dicação pelo Colegiado e a Ata correspondente. A sugestão foi substituir o Prof.
Maicon, que está de licença médica pelo Prof. Luís Augusto e incluir o Prof. Fabia-
no Bhering também como membro do NDE. Todos foram a favor. No item seguinte
3) Indicação de novo Coordenador para o EIXO 11 – Sistemas Inteligentes: A
Prof.ª Gabriella sugeriu a substituição do Prof. Maicon pelo Prof. Luan como o novo
Coordenador do Eixo 11 – Sistemas inteligentes. O mesmo foi a favor e todos os
membros concordaram. No próximo tópico  4) Aprovação de três Planos de Ensi-
no de Tópicos Especiais: Tópicos Especiais em Sistemas Inteligentes: Ro-
bótica Móvel; Tópicos Especiais em Redes e Sistemas Distribuídos: Introdu-
ção à Internet das Coisas e Tópicos Especiais em Prática Profissional e Inte-
gração Curricular: Metodologia, Inovação e Propriedade Intelectual:  A Presi-
dente compartilhou com os presentes o Plano de Tópicos Especiais em Sistemas
Inteligentes: Robótica Móvel e o mesmo foi aprovado com a sugestão do Professor
detalhar melhor a Unidade de Ensino, caso seja possível. No Plano seguinte Tópi-
cos Especiais em Redes e Sistemas Distribuídos: Introdução à Internet das Coisas,
o Plano foi apresentado e aprovado com a ressalva que a Presidente conversará
com o Prof. Gustavo para que a matrícula na referida disciplina seja feita apenas
via Requerimento e serão inseridas três Bibliografias Básicas e cinco Bibliografias
Complementares. No Plano seguinte, Tópicos Especiais em Prática Profissional e
Integração Curricular: Metodologia, Inovação e Propriedade Intelectual, o mesmo
foi apresentado e a Prof.ª Gabriella disse que o correquisito da mesma é o aluno
estar cursando a disciplina Trabalho de Conclusão de Curso I (TCCI). O Plano terá
que ter os seguintes ajustes: retirar o termo 'pesquisa pós-graduação' e inserir na
Bibliografia Básica o segundo e o terceiro item, que estão em inglês e colocar cinco
itens na Bibliografia Complementar. O Plano será enviado como proposta para o
Coordenador do Eixo 7 para apreciação e posterior aprovação. No item seguinte 5)
Apreciação e aprovação de pré-proposta de TCCI da aluna Amanda Ozava
Fernandes:  A Prof.ª Gabriella compartilhou a proposta de TCCI da aluna Amanda
Ozava Fernandes e disse que a mesma foi enviada no prazo e atende a todos os
requisitos. A pré-proposta foi aprovada e a Presidente disse que pedirá para o Prof.
Gustavo elaborar um Modelo de TCC para disponibilizar no site do Curso. Passan-
do para o próximo tópico  6) Proposta de Resolução com definição de prazo
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para entrada com pedido de segunda chamada de disciplinas: A Prof.ª Gabriel-
la  apresentou a Resolução 04/22, que dispõe sobre o prazo para a solicitação de
segunda chamada. Ela disse que essa proposta é para regulamentar as provas
substitutivas, já que essa questão é bem definida no Técnico e na Graduação, o
Art. 65 das Normas Acadêmicas é muito amplo. Após ampla discussão, definiu-se
que a proposta será encaminhada para a Diretoria de Graduação (DIRGRAD), pe-
dindo um parecer se a mesma é válida ou não, para que seja adotada na Engenha-
ria de Computação. Esse ponto será trazido em uma próxima reunião. No item se-
guinte 7) Aprovação dos Planos de Ensino das disciplinas: Gestão Ambiental;
Psicologia Aplicada as Organizações; Controle Automático I; Controle Auto-
mático II; Fundamentos Matemáticos para Controle e Automação; Laboratório
de Controle Automático I; Sistemas Digitais e Análise de Circuitos Elétricos: A
Presidente  apresentou o Plano de Ensino da disciplina Gestão Ambiental e após
ampla discussão, definiu-se que será pedido para a Prof.ª Juliana (Coordenadora
do Eixo 3, referente a essa disciplina) avaliar com calma para ver se tem um Plano
de Ensino pré-estabelecido dessa disciplina, já que a mesma está como equalizada
e caso não tenha, acordou-se que será mudada a atividade de Visita Técnica para
Atividade Prática. Passando para o Plano de Psicologia Aplicada as Organizações,
a Prof.ª Gabriella apresentou o mesmo e definiu-se que ele será abordado nova-
mente em uma próxima reunião, pois antes será perguntado para a DIRGRAD so-
bre o Plano de Ensino disponível no site que está com as datas de aplicação das
avaliações em 2013 e isso gerou dúvida para o Colegiado. O próximo Plano anali -
sado foi o de Sistemas Digitais e a Prof.ª Gabriella disse que colocará no mesmo
as disciplinas do Relatório de Adequações Bibliográficas do NDE. O Prof. Gamboa,
que leciona a disciplina, foi de acordo. O mesmo foi aprovado. Os demais Planos
serão avaliados em uma próxima reunião. No item seguinte 8) Aprovação do Re-
gulamento para preenchimento dos Planos Didáticos:  A Prof.ª Gabriella com-
partilhou com todos o regulamento e disse que não houve alteração desde a última
vez que o mesmo foi apresentado. Disse que compartilhou o arquivo com o Prof.
Murillo (Coordenador do Curso de Engenharia de Controle e Automação) e o mes-
mo ainda não conseguiu contribuir por causa do excesso de atividades que as Co-
ordenações estão tendo no momento. Esse assunto ficou para ser abordado em
uma próxima reunião. Passando para o item seguinte 9) Validação das solicita-
ções das correções dos Planos Didáticos pelos Coordenadores de Eixo:  A
Presidente disse que alguns Coordenadores de Eixo ainda não avaliaram os Pla-
nos Didáticos. A mesma pediu para o secretariado enviar um e-mail para eles solici-
tando as correções até o dia 13/10, após esse prazo, os planos serão trazidos para
o Colegiado validar. Com relação aos Planos que já foram avaliados, a Presidente
pediu para o secretariado enviar um e-mail solicitando aos docentes que sejam fei-
tas as alterações solicitadas pelos Coordenadores de Eixo no prazo de sete dias e
caso tenha algum problema, será trazido para o Colegiado.  Os planos que estive-
rem ok, o secretariado poderá lançar. A sugestão do Colegiado é que os professo-
res insiram a Semana referente a Mocitec, mas ficará a critério do professor. No
item seguinte  10) Apreciação do novo PPC:  A Presidente disse que incluiu  a
Prof.ª Michele na equipe do NDE no Teams. A mesma mostrou aos presentes o lo-
cal do documento do novo PPC e pediu para o Colegiado avaliar e trazer na próxi-
ma reunião, que ficou agendada para sexta-feira, dia 30/09, às 15 horas, para apro-
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vação. O Prof. Luís Augusto pediu para os membros do Colegiado terem um olhar
especial no item 6 que trata sobre a Implantação do PPC, pois fala sobre toda a in-
fraestrutura que ele acredita que atenderá ao Curso. Ele disse também que pediu a
contribuição do Prof. Júnior (Diretor da Unidade) com relação a sugestões. O item
11) Informes não foi abordado. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerra-
da às dezessete horas e vinte minutos e para registro, eu, Luciana Justino Cardoso
lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelos presentes.
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ATA Nº 14/2022 - CECOMLP (11.51.27) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 03/10/2022 13:15 )
ANDERSON GRANDI PIRES

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

CECOMLP (11.51.27)

Matrícula: ###518#8

 (Assinado digitalmente em 11/10/2022 12:00 )
GABRIELLA CASTRO BARBOSA COSTA DALPRA

COORDENADOR - TITULAR

CECOMLP (11.51.27)

Matrícula: ###331#3

 (Assinado digitalmente em 06/10/2022 09:14 )
LUAN SOARES OLIVEIRA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DCMLP (11.61.05)

Matrícula: ###750#0

 (Assinado digitalmente em 03/10/2022 13:03 )
LUCIANA JUSTINO CARDOSO

SECRETARIO - TITULAR

CECOMLP (11.51.27)

Matrícula: ###367#6

 (Assinado digitalmente em 06/10/2022 12:00 )
LUIS AUGUSTO MATTOS MENDES

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DCMLP (11.61.05)

Matrícula: ###529#5

 (Assinado digitalmente em 03/10/2022 14:47 )
LUIS CLAUDIO GAMBOA LOPES

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DEELP (11.61.04)

Matrícula: ###828#5

 (Assinado digitalmente em 03/10/2022 18:00 )
MICHELE RIBEIRO FIDELIS

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DFGLP (11.61.03)

Matrícula: ###593#1
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